



FADEL SENNA/AFP VIA GETTY IMAGES

Le tremblement de terre le plus meurtrier depuis 60 ans frappe le Maroc

- le personnel de la Trompette
- [12/09/2023](#)

Un tremblement de terre de magnitude 6,8 a secoué des villages reculés du Maroc vendredi en fin de journée, faisant au moins 2 122 morts, plus de 2 400 blessés et des dégâts considérables. Le tremblement de terre s'est produit juste après 23 heures, renversant des maisons et d'autres bâtiments dans certaines des villes les plus difficiles d'accès du Maroc, dans les montagnes du Haut Atlas.

ALERT: A 6.8M earthquake struck central Morocco approximately 50 miles from Marrakech at 11:11 p.m. local time on September 8. [@USAID](#) disaster experts in the region and in Washington, DC are monitoring the situation and stand ready to assist if requested. pic.twitter.com/VkewiLWe8A

— USAID's Bureau for Humanitarian Assistance (@USAIDSavesLives) [September 9, 2023](#)

Les habitants ont été tirés de leur lit et forcés de courir dans les rues alors que leurs maisons s'écroulaient sous l'effet du tremblement de terre.

Le problème est que là où les tremblements de terre destructeurs sont rares, les bâtiments ne sont tout simplement pas construits de manière suffisamment robuste pour faire face aux fortes secousses du sol, de sorte que nombre d'entre eux s'effondrent, entraînant un grand nombre de victimes.

—Bill McGuire, professeur émérite des risques géophysiques et climatiques à l'University College de Londres

Les secouristes sont toujours à la recherche de survivants dans les décombres, mais leur travail n'est pas facile. La plupart des villes et des villages situés près de l'épicentre du séisme se trouvent au cœur des montagnes. Ces zones disposent de peu de ressources, les routes sont étroites et certains endroits ne sont accessibles qu'à pied ou à dos d'âne.

Même dans des conditions normales, il faut trois à quatre heures pour se rendre dans un hôpital relativement bien équipé. Vous pouvez donc imaginer ce que c'est lorsque ces routes sont bloquées [par les destructions du tremblement de terre].

—Anja Hoffmann, responsable du bureau de Rabat de la Fondation Heinrich Boell de l'Allemagne

Les secouristes creusent à mains nues dans les décombres et de nombreuses personnes dorment dans les rues en attendant les secours. La nourriture, l'eau et les abris manquent.

Le samedi 9 septembre, le Maroc a décrété trois jours de deuil national à la suite du tremblement de terre. Le pays a déployé son armée pour aider à diriger les opérations de recherche et de sauvetage, et 1 000 médecins ont été mobilisés, ainsi que 1 500 infirmières.

Les autorités estiment qu'après la nuit de lundi à mardi, le taux de survie des personnes encore perdues tombera à 5 ou 10 pour cent.

Pourquoi des catastrophes ? Lorsque des catastrophes comme celle-ci se produisent, nombreux sont ceux qui se demandent pourquoi. Pourquoi une telle destruction arrive-t-elle ? Toute personne qui croit en Dieu devrait savoir que Dieu a le pouvoir sur la Terre et ses conditions météorologiques. Il contrôle les vents, les tempêtes et même les tremblements de terre.

L'Éternel marche dans la tempête, dans le tourbillon ; les nuées sont la poussière de ses pieds. Il menace la mer et la dessèche, Il fait tarir tous les fleuves [...] Les montagnes s'ébranlent devant lui, et les collines se fondent ; la terre se soulève devant sa face, le monde et tous ses habitants.

—Nahum 1 : 3-5

Alors pourquoi un Dieu d'amour permet-Il que de telles catastrophes surviennent ? Les gens ont débattu de cette question pendant des siècles, mais la Bible fournit les réponses.

En savoir plus : Lisez « [Désastres 'naturels' et météorologiques en augmentation](#) ».